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平成２４年度第１０回清須市農業委員会議事録 

 

召集年月日 平成２４年１２月２０日（木） 午後２時 

召 集 場 所 清須市役所本庁舎３階 大会議室 

開 会 平成２４年１２月２０日（火） 午後２時 

出 席 委 員 １９名 

１．渡辺秋郷    ２．大橋 浩     ３．石田紀與      ４．早川勝義  

５．浅井尊弘     ６．安田武雄     ７．瀬尾久善     ８．浅野佳伸 

９．成瀬恒雄   １０．三宅正恭   １１．日下部錠一  １２．石黒鈜俊  

１３．川崎良一  １４．小﨑  進   １５．小崎崇德    １６．星野國雄 

１７．加藤頌茲  １８．星野 満   １９．櫻井紀彦 

 

本会議に職務のために出席した者の氏名 

    事務局長    寺井秀樹 

主  事    島津行康・山田悠二・山口勝敏・寺前俊孝 

 

議 事 日 程 １．開会のことば 

      ２．農地転用等について 

      ３．その他 

 

事  務  局  只今より、平成２４年度第１０回清須市農業委員会を開催させていただ

きます。最初に会長より開会のことばをお願いします。 

 

会   長  こんにちは。 

今年も残り１０日ほどを残すのみとなりました。 

年末ですので何かとあわただしいと思われますが、委員の皆さんには、    

体調管理に十分注意してください。 

      では、改めまして只今から、平成２４年度第１０回清須市農業委員会を

開催いたします。 

本日の出席議員は１９名で、定足数に達していることをご報告いたしま

す。 

次に、本日の議事録署名者を指名させていただきますが、よろしゅうご

ざいますか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

会   長  どうもありがとうございました。 

        それでは、８番委員の浅野佳伸さんと、１７番委員の加藤頌茲さんにお

願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

会   長  どうもありがとうございました。 
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それでは、本日の議事日程（２）農地転用等について、へ進みたいと思

います。 

【議案第２１号】農地法第３条による許可申請･･･３件 

【議案第２２号】農地法第５条による許可申請･･･２件 

 

会   長  では、【議案第２１号】農地法第３条による許可申請についてを議題とし

ます。 

事務局に説明を求めます。 

 

事 務 局   はい、会長。 

それでは、議案第２１号、受付番号１８番、１９番について、こちら関

連性がございますので、まとめて説明させていただきます。 

まず、土地の所在についてですが、春日●●●●●●番 現況・登記と

も畑、面積は５０３㎡ 土地所有者 ●●●●様、続いて、１９番、春日

●●●●●●番、こちら現況・登記とも畑、面積４７５㎡、続きまして春

日●●●●●●番 こちらも現況・登記とも畑、面積４２０㎡、同じく春

日●●●●●●番、こちらも現況・登記とも畑、面積が４１９㎡、同じく

春日●●●●●●番、現況・登記とも畑、面積が３４５㎡、同じく春日●

●●●●●番、現況・登記とも畑、面積が４０４㎡、合計面積２，０６３

㎡ 土地所有者 ●●●●●様、合計この６筆に対しまして、あま市●●

にお住まいの●●●様へ使用貸借権設定による貸付けを実施するものであ

ります。 

 この件に関しては、平成２４年度よりスタートしております「清須市農

地バンク制度」による、貸付人の登録、貸し出し農地の登録のあったもの

であり、この度、お互いの意見が合いまして貸借権を設定した、というこ

とになっております。 

●●様につきましては、現在、農作業を主とする企業に勤めており、そ

こでの経験を元に個人で今後、営農を進めていくため準備としてこの土地

を借りるものです。 

また、この申請の農地、●●●●●様の５筆についてですが、１１月８

日に実施した「農地パトロール」において、黄色の判定をしている農地で

ありまして、その農地について愛知県耕作放棄地協議会等の補助金を活用

して再生作業を行い、その後、●●様が耕作をする形となっております。 

この使用貸借期間については農地バンク制度に基づいて５年間という

かたちのもので、今後進めて参りますのでよろしくお願いいたします。 

続きまして、受付番号２０番について説明させていただきます。 

こちら一場●●●●番 登記・現況とも畑、面積が１，８２３㎡ 土地

所有者 ●●●●様 この農地については、名古屋市港区●●●●にお住

まいの●●●●様へ使用貸借権設定による貸付けを行うものとなっており

ます。 

 この申請についても、借受人が清須市農地バンク制度登録者であり、●

●様は今年の９月にも利用権設定させていただいており、その後、営農拡

大を目的とした面積の追加分ということですので、よろしくお願いいたし
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ます。 

 以上で終わります。 

 

会   長  はい。ご苦労さまでした。 

       今、事務局から説明がありましたが、この案件についてご意見、ご質問

などございましたら伺いたいと思いますが、委員の皆さんいかがでしょう

か。皆さん、何かありませんでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

会   長  異議なしの声がありますが、質問などなければこの案件について当農    

業委員会として許可することとしてよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

会   長  どうもありがとうございました。 

       では、この案件について当農業委員会として許可することといたします。 

        

会   長  続いて、【議案第２１号】農地法第５条による許可申請について、事務局

から説明をお願いします 

 

事 務 局  はい、会長。 

それでは、議案第２２号について、説明させていただきます。 

最初に受付番号９０番をお願いいたします。 

申請地は、清須市春日●●●●●番、登記 田、現況 畑、面積２８２

㎡、譲渡人 ●●●●様、譲受人 ●●●●様としました、一般個人住    

宅を建築するための所有権移転となっております。 

申請地につきましては、春日下之郷地区内の市街化調整区域内となっ    

ております。 

 譲受人 ●●●●様は、現在、清須市春日●●●●●番地にて両親と同

居をしていますが、生活スタイルの違い等に困惑し、お互いが気を使いな

がらの生活であったため、住宅建築を検討していました。 

しかし、両親の所有の土地、及び譲受人本人の所有する土地もなく、現

在、建築可能な場所が無いため、本家にも相談をしましたが、建築可能な

場所が無かったため、現在の居住地付近で売却意思のある方を探していた

ところ、今回、この橋本様と話がまとまり、この申請となっています。 

 この申請は、都市計画法第３４条第１４号及び愛知県開発審査会基準第

１号の規定に基づくものであり、住宅、店舗、事務所等が連たんしている

区域内の農地であるため、農地法５条第２項第１号ロの１並びに施行令第

２１条、第１３条による転用に関する立地基準から判断しますと、エ－（ア）

－ｂ－ａとなり、農地の区分は第３種農地になると判断できる。 

また、許可基準においても、第３種農地という判断ができますので、運

用通知第２の１の（１）から判断すると「許可できる」となっているため
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農地法上、特段問題がある場所ではありませんので、今回の申請となって

おります。 

続きまして、受付番号９１番をお願いします。 

申請地につきまして、清須市春日●●●●●番、登記・現況とも田、面

積２５１㎡ 土地所有者 ●●●様 同じく春日●●●●●番、登記・現

況とも田、面積１，４１５㎡ 土地所有者 ●●●●様 同じく春日●●

●●●番、登記・現況とも田、面積５６９㎡、土地所有者 ●●●●様、

３筆合計２，２３５㎡ を●●●●株式会社 代表取締役 ●●●●様へ

所有権移転をし、資材置場及び搬入車両の駐車場として利用するための農

地転用となっております。 

●●●●については、隣接する春日●●●●●番地にて金属スクラップ

業を経営しており、現在、いくつかの資材置き場を所有しておりますが、    

しかし、需要と供給のバランスが崩れているなか、先行きは不透明ではあ

りますが鉄くず等の入荷を止めるわけにはいかず、入荷を続けている状況

であります。しかし、その入荷したものを管理する場所が不足してきたた

め、隣接する農地の所有者に話をしたところ、内容がまとまり承諾を得て、

今回の申請となっています。 

申請のあります土地は、市街化調整区域内の農地となりますが、名古屋

高速１６号線春日出入口から３００ｍ以内にある農地になりますので、農

地法５条第２項第１号ロの１並びに施行令第２１条、第１３条による転用

に関する立地基準から判断して、エ－（ア）－ａ－ｂとなり、農地の区分

は第３種農地になると判断できます。 

また、許可基準についても、運用通知第２の１の（１）から判断すると

「許可できる」となっているため農地法上、特段問題があるとは考えられ

ませんので、今回の申請となっております。 

以上で、説明を終わります。 

 

会   長  ご苦労様でした。 

       今、事務局から説明がありましたが、ご意見質問等ございますか。また、

地元の委員さんの方から何かありませんか。 

 

加 藤 委 員  番号９０番についてですが、これにつきましては周辺の開発もされてお

りますので、問題ありません。 

 

会   長  他に何か、ご意見等ございませんか。 

 

星野（満）委員  ９１番の●●●●の案件ですが、問題はないと思います。 

 

加 藤 委 員  ただね、事務局にお願いしたいのですが、今までも駐車場の整備を目    

的にした場合であっても、作業場にしたり、その他にも、大型の車を何台

も路上に駐車したりして、地元では皆さん困っています。ですから、駐車

場の整備での申請の場合は、駐車場として利用してもらい、敷地内に車を

納めるようにしていただきたい。それだけ、お願いします。 
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会   長  ありがとうございました。 

       今の加藤委員の申し出については、事務局の方で対応をお願いします。 

       他に何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

会   長  なければ、この案件について許可することとして、よろしゅうござい    

ますか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

会   長  どうもありがとうございます。 

       この案件について当農業委員会として許可することといたします。 

 

会 長  続きまして、【報告第４０号】農地法第４条第１項第７号の規定による届

出について、に移ります。 

       番号２４番 西枇杷島町●●●●番、登記は田、現況は畑、面積４９３    

㎡ 

 

大 橋 委 員  問題ありません。 

 

会 長  ありがとうございます。 

       続きまして、【報告第４１号】農地法第５条第１項第６号の規定による届

出について、に移ります。 

       番号８５番 土田●●●●●番●、●●番●、登記は畑、現況は宅地で、

始末書がついております。既に家が建っているということですかね。 

 

石 黒 委 員  そうですね。前に家を建てていたのですが、農地転用の届出をされてい

ませんでしたので、今回届出を提出されたようです。 

 

会 長  ありがとうございます。 

       続きまして、番号８６番 土田●●●●●番●●、登記・現況ともに畑

ですが、これは、水のほうは大丈夫ですか。 

 

石 黒 委 員  はい。これは、隣にある住居の通路を確保するために、隣の畑を分筆    

してつけたものです。問題はありません。 

 

会 長  ありがとうございます。 

       続きまして、番号８７番 ●●●●●番地、登記は畑、現況は雑種地、

始末書がついておりますが、これはずっと前から、駐車場のような形で 

したので、水のほうは関係ないと思います。よろしくお願いします。 

 

会 長  それでは、番号８８番、清洲●●●●●●－●、●●●●-●、●●●●
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－●については、登記は田、現況は田、●●●●-●については、登記は畑、

現況は畑、田の方は、水のほうはよろしいでしょうか。 

 

瀬 尾 委 員  問題ないと思います。 

 

会 長  はい。ありがとうございました。 

       番号８９番 西枇杷島町●●●●●●●番●●、登記は田、現況は畑、

始末書がついておりますが。 

 

渡 辺 委 員  ずっと前から畑になっているところですので、問題ありません。 

 

会 長  はい。ありがとうございました。 

       続きまして、【報告第４２号】農地法第４条第１項第７号の規定による 

届出の取下について。 

       場所が、春日●●●●番、登記・現況とも畑、面積３１１㎡、これにつ

いて、事務局に説明を求めます。 

 

事 務 局  今の報告４２号ですが、平成２２年の時に４条にて転用するという申    

請が出ていましたが、採算が合わない、というような内容で履行できない

ということで、農地転用の取下げというかたちとなっておりますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 

会 長  今、事務局から説明がありましたことについて、地元の委員さん何かあ

りますか。 

 

（意見なし） 

 

会 長  よろしいでしょうか。 

       報告４２号まで終わりましたので、次へ移ります。 

【報告第４３号】平成２５年度清須市選挙人名簿搭載申請書について、

に移ります。 

これについて事務局に説明を求めます。 

 

事 務 局  はい、会長。 

       それでは、本日机上配布させていただきましたＡ４用紙３枚の左端をホ

ッチキス留めしてある『清須市農業委員会委員選挙人名簿搭載申請書の提

出について』をご覧ください。 

       右肩の日付が空欄となっております、１２月２６日に発送するようた    

だ今、準備しております。これのご案内のほうをさせていただいた文書と

なっております。一枚めくっていただきますと、４つの要件が記載されて

おります。平成２５年１月１日現在に、清須市内に住所がある方、平成２

５年３月３１日に年齢が満２０歳以上である方、１０アール以上の農地の

耕作を営んでいる方、それと４つ目としまして、この３つの要件を満たす
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方の同居の親族またはその配偶者で、年間６０日以上の耕作に従事する方

を対象に、この選挙人名簿搭載申請書を送付させていただきます。 

       それで、この内容の根拠となっていますのが、２４年８月に送らせてい

ただいた農家台帳のデータを加えたもので、お送りしております。また各

該当者のもとへ送付されますので、その方から何か問い合わせがあった際

には、こうゆう内容のものである旨の説明をしていただきますようよろし

くお願いいたします。こちらの提出につきましては、返信用の封筒をそれ

ぞれに入れさせていただきますので、各自が市役所の方へ送付するという

かたちとなっておりますので、農業委員さんのところへ持ってこられた場

合にも、返信用の封筒が入れてありますので、そちらを使って、郵送する

ようお伝えいただければと思います。 

また、何かの用事でこちらに来るという方につきましては、本庁舎の方

に届けていただくようお伝えいただければ、と思いますのでよろしくお願

いいたします。 

       後、３枚目に記載例をつけさせていただいておりますので、わかりにくい

部分があるかと思いますが、これを参考に書いていただくかたちで送付さ

せていただきます。 

後、選挙人名簿ですが、該当者は全部名前を印字したものをお送りする

かたちですので、必要なところに印鑑をうっていただく、というかたちの

もので準備させていただいておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

会 長  今、事務局から説明がありました案件につきまして、地元の委員さん、

何かありますか。 

 

（特になし） 

 

会 長  特にご意見等ないようですので、本件につきまして、当農業委員会とし

て賛成することといたします。 

 それでは、３．その他、の方へ移ります。 

 事務局の方から、何かございますか。 

 

事 務 局  はい、会長。 

       それでは、本日、もう１枚机上に配布させていただいたＡ４の資料をお

願いいたします。１１月８日に農地パトロールをしていいただき、１１月

の農業委員会、１１月下旬の耕作放棄地対策協議会を経て、指導通知書を

１２月３日付けで発送しております。その文書の中に、１月１８日までに

農地を改善して下さい、という日付を設定させていただきました。その設

定した日付までに改善されているかの確認日を、資料の１番にある実施日

に記載させていただきました、平成２５年１月２５日（金）に、午前の部

は９時３０分、午後の部は１時３０分から実施したいと考えております。

こちらも、パトロールの時と同様に班編成を敷いて、チェックの入ってい

た農地の確認の方をしていきたいと考えております。 

       また、班の割り振りにつきましては、事務局の方で作らせていただきま
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したが、ご都合の悪い方、もし見えましたら電話で構いませんので、また

ご連絡くださいますようお願いします。 

       実施日、１月２５日（金）、年始また農業委員会などでバタバタする時

期ではございますが、ご協力の程よろしくお願いいたします。 

 

会 長  はい、ご苦労様でした。 

       今の事務局の説明について、委員の皆さん、何か質問などございません

か。 

 

       （特になし） 

 

会 長  よろしいでしょうか。 

       それでは、次回の開催について確認します。 

平成２５年１月２１日、月曜日、午後２時から、場所は、清須市役所本

庁舎３階大会議室にて開催予定ですので、よろしくお願いします。 

以上で、平成２４年度第１０回農業委員会を閉会します。 

       どうもありがとうございました。 

 

 

―終了時刻午後２時２５分― 

 

 

 

         会   長                    

 

 

         ８ 番 委 員                    

 

 

         １７番委員                    


